

# Neue Chancen für Migranten

**ProSalamander setzt sich für ausländische Akademiker und ihre Nachqualifizierung ein.**

Von Stina Walterbach

**Regensburg.** In Regensburg werden ausländische Akademiker nachqualifiziert. Die meisten davon sind Frauen. Nach dem erfolgreichen Start im vergangenen Jahr geht das Programm ProSalamander in die zweite Runde. Ziel ist dabei, hochausgebildete Migranten nachzuqualifizieren, die einen Studienabschluss in ihrem Heimatland erworben haben, der in Deutschland jedoch formal oder faktisch am Arbeitsmarkt nicht anerkannt wird.

Das Studienprogramm, das auf den individuellen Bedarf der



Katharina Nemcev wird im Oktober ihr Nachqualifizierungsstudium in Regensburg beginnen. Foto: wl

Teilnehmer abgestimmt ist, soll ihnen die Möglichkeit geben, in kurzer Zeit einen deutschen Hochschulabschluss zu erwerben. Dabei bekommen die Teilnehmer Fachkenntnisse und Kompetenzen in der jeweiligen Fachsprache sowie spezifische methodische und gesellschaftliche Fähigkeiten. So sollen ihre Jobchancen auf dem deutschen Arbeitsmarkt verbessert wer-

den. Katharina Nemcev hat es in diesem Jahr in das Programm geschafft. Die gebürtige Russin besuchte in ihrem Heimatland die staatliche Pädagogische Hochschule und schloss diese mit Auszeichnung ab. In Deutschland waren ihre Jobchancen trotzdem sehr gering. Erst in einer internationalen Spedition, danach mit verschiedenen Putzstellen verdiente

Nemcev ihren Lebensunterhalt. Heute hilft sie ehrenamtlich bei der Übersetzung wichtiger Dokumente und Anträge, um ihren Landsleuten den Start in Deutschland leichter zu machen.

„Man fühlt sich so klein, wenn plötzlich nichts mehr zählt. Nur weil wir mit Akzent sprechen, heißt das doch nicht, das wir minderwertig sind“, sagt Nemcev. ProSalamander eröffnet ihr nun endlich die Möglichkeit, ihre Fähigkeiten einzusetzen. „Ich bin sehr dankbar, dass doch jemand Interesse an ausländischen Akademikern hat, dass unser Wissen interessant ist und man uns helfen möchte“, sagt Nemcev. Seit 20 Jahren lebt die Mutter von drei Kindern mit ihrer Familie nun in Deutschland. Seit vier Jahren lebt sie in Regensburg. Ab Oktober bekommt die diplomierte Fremdsprachenschülerin bei ProSalamander die Chance, ihre Fähigkeiten unter Beweis zu stellen und einen Neuanfang zu wagen.